

## Crea tu mejor historia

**EMPRENDAMOS JUNTOS** 

## MATERIA:

Metodologia del trabajo social l DOCENTE:

Lic. Adriana marisela morales sol

**ACTIVIDAD:** 

Ensayo: antecedentes conceptuales

PRESENTA:

Oralia Gómez Ordoñez

LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

Cuatrimestre

5"B"

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS: A 27 DE septiembre DEL 2020

En este ensayo les hablare sobre el tema antecedentes históricos el cual nos viene mencionando los cambios que tuvo el trabajador social y los años en que se desarrolló sus intervenciones, el cual también tuvo un objetivo tanto un desarrollo nos explica cada paso del suceso y los cambios que tiene. También cuenta con características resaltantes y únicas. Al igual a continuación les mencionare algunas causas que tuvo durante su desarrollo, dentro de ello menciona las practicas que se realizaron y en que se enfocó más el trabajador social.

En este tema básicamente nos viene afirmando sobre como evolucionó la carrera del trabajador social o cual fue o es su historia y por qué tiene un objetivo a seguir. Que es antecedentes históricos: son los personajes que fundaron el trabajo social explica detalladamente cada rincón que tiene, cuenta una historia con misterios que a lo mejor jamás has escuchado este tema te sorprenderá al saber su contenido. Este ensayo lo escribo con un gran objetivo de hacerles saber o explicar cómo fue que sucedió esta gran historia, sus intervenciones es trabajar con casos, grupos y comunidades orientando el proceso formativo, se inició junto con la fundación de la carrera y aún se mantiene vigente, gracias a la década de (1960-1970) se impulsaron los cambios económicos, sociales y estructurales que fue en la región latinoamericana, al igual empieza un importante cuestionamiento sobre el rol del trabajador social consistía en una tradición profesional producía un desempeño de estabilidades sociales de la sociedad mayor, así mismo surgieron nuevos planteamientos las prácticas profesionales y los procesos comenzaron a insertarse en forma activa en poblaciones, sindicatos organizaciones comunitarias, comunidades indígenas y predios agrícolas. El 11 de septiembre 1973 una fecha importante sorprendió al trabajo social en los procesos de definición, cuestionamiento y compromiso social, se caracterizó por su desarrollo de acciones represivas que afecto la dignidad y los derechos humanos de la población. Tuvo algunas manifestaciones políticas sobre equipos académicos y estudiantes junto con la censura y el cuestionamiento ideológico sobre la formación universitaria porque eran las áreas disciplinares humanidades, artes y ciencias sociales. También nos dice que el proceso ha generado la corriente científica que postulaba el servicio social requería mayores fundamentos científicos que respalde su acción. El trabajo social es una nueva ciencia que se elevó el nivel de abstracción mediante el uso de la lógica y las matemáticas. (NIDIA AYLWIM, MONICA JIMENES, MARGARITA QUEZADA) sistematizaron la base de los avances en la escuela de trabajo social de la pontificia universidad de chile, publicaron un enfoque operativo de la metodología de trabajo social en el año de 1976, es solo un aporte que surge de sus experiencias que puede contribuir la búsqueda de cómo está estructurado el trabajo social en latinoamericano. Las experiencias profesionales comienzan a reconocer en los enfoques cualitativos sistematización sus principales aliados metodológicos rescate de transmisión de

los aprendizajes obtenidos de esta época tan difícil. Los principales respaldos a la lógica tecnocrática formada en las aulas universitarias del trabajo social, se encuentra en la impronta subsidiaria del modelo económico vigente que garantiza la empleabilidad profesional. Así también se caracterizó por una sólida calidad técnica funcional al modelo de desarrollo definido actualmente en el país. Esta también las preocupaciones centrales del trabajo social durante su proceso fue la búsqueda de una propuesta de un método único y distinto para la profesión como un conjunto de normas que se dirigen a un proceso de conocimientos que explique su contenido científico, permite superar las miradas parciales de la realidad social. En las ciencias sociales y en el trabajo social existen tres problemas el cual afectan a la precisión y utilidad del uso de los referentes teóricos conceptuales: el primer problema nos dice que son los referentes teóricos conceptuales no declaran fecha de vencimiento formal. El segundo problema apunta a la dispersión en el uso de conceptos, quiere decir que la situación se utiliza términos similares para un tema, va sea por asociación o por relación. El tercer problema se trata de plantearse la distancia existente entre las formulaciones teóricas y conceptuales y la condición contingente de la realidad social. Es importante detectar en trabajo social que la estructura de fases del ciclo tecnológico ha afectado la importancia profesional concedida a las relaciones de mutua dependencia e influencia que debiesen existir entre teoría y metodología. La carrera tiene el objetivo de brindar herramientas a las personas que lo necesitan, y que el estudiante tenga esa emoción de trabajar con la sociedad expresarse con facilidad ante las personas, tener esa fuerza para llevar acabo su desarrollo ante ellos. Nuestra pasión como trabajadores sociales es familiarizar con los demás demostrar que si podemos brindar herramientas para ellos para ser más fuertes tener una visión juntos, unidos todo se puede.

Concluyo de esta manera sin antes mencionar la importancia del trabajo social permite apoyar a las personas en la prosecución de sus objetivos en áreas del desarrollo social, económico y emocional, de tal manera que puedan alcanzar las metas que se propongan en los diferentes ámbitos de sus vidas. Algunas de sus funciones es facilitar información y conexiones sociales con los organismos de recursos socioeconómico, orientar y educar a las personas, familias, grupos laborales y comunidades en la solución de conflictos a través de una cultura de dialogo. Como trabajadores sociales nos ocupamos de garantizar que las organizaciones proporcionen las condiciones para que el trabajador alcance sus metas, se sienta satisfecho con su trabajo, y motivado a permanecer dentro de la empresa. Nos preocupa el bienestar de los demás porque de eso se trata nuestra carrera.

## **BIBLIOGRAFIA**

Fuente, M. J. (noviembre de 2014). LA GESTION SOCIAL EN LA FORMACION ACADEMICA DE LA LICENCIATURA DEL TRABAJO SOCIAL. Obtenido de

file:///Csers/alejandra%20torres/desktop/ESTRATEGIAS%20DE%20TRABAJO%2 0SOCIAL/15\_1649.pdf

Gimeno, p. d. (Diciembre de 2016). Metodología de la intervención social. Obtenido de

File:///C:/users/alejandra%20torres/desktop/metodologia%20del%20TS/LIBROS/metodologia%20de%20la%20intervencion%20social%20III.pdf

Meneses, D. P. (2014). Propuesta metodológica para trabajo social en intervención social y sistematización. Chile: Garín S.A.